

Chronik für den Monat September

Autor(en): **Hunger, A.**

Objektyp: **Article**

Zeitschrift: **Bündner Monatsblatt : Zeitschrift für Bündner Geschichte, Landeskunde und Baukultur**

Band (Jahr): - **(1953)**

Heft 10

PDF erstellt am: **25.04.2024**

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-397644>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Chronik für den Monat September

Von A. Hunger, Chur

1. Am 30. August landete der St. Moritzer Flieger Fredy Wissel mit seinem Flugzeug am Piz Palü mit einer «Super Piper». Wissel gehört zu den Rettungspiloten des Schweizerischen Alpenclubs.
5. Am 5. und 6. fand in Chur der von der Neuen Helvetischen Gesellschaft veranstaltete Auslandschweizertag 1953 statt.
6. In der Kantonalen Volksabstimmung über die Amtsverlängerung der Regierungsräte sprach sich das Bündnervolk mit 5704 Ja und 9275 Nein gegen die Vorlage aus, nahm hingegen das Gesetz über die Sanitätsordnung mit 11 423 Ja gegen 3442 Nein an.
9. In Chur konnte Dr. Emil Hügli seinen achtzigsten Geburtstag begehen. Dr. Hügli kam im Jahr 1900 als Redaktor an den «Freien Rätier», wo er den Auslandteil und das Feuilleton betreute. Seit 1923 wirkte er als freier Journalist und widmete sich schriftstellerischen Arbeiten.
In Huttwil starb am 6. September im 80. Lebensjahr Jakob Brack-Soltermann, alt Vorsteher der Erziehungsanstalt Masans.
12. Chur beherbergte über das Wochenende, am 12. und 13. September, die Schweizer Juristen zum Juristentag 1953.
14. Die Gemeindeversammlung von Trimmis beschloß am 5. September, die Schuldauer der Unterstufe auf 30 und diejenige der Oberschule auf 28 Wochen zu verlängern.
15. Ein von Lt. R. Wyß, Arzt, geführtes Militärflugzeug stürzte am St. Bernhardinpaß ab, wobei der Pilot tödlich verunglückte.
18. Am ersten Herbstviehmarkt in Thusis wurden 371 Kühe, 999 Rinder, 174 Stiere und 13 Ochsen, total 1557 Tiere aufgeführt.
25. In Chur konnte das erste Gewerbeschulhaus im Kanton Graubünden eingeweiht werden.
26. In Zürich feierte Prof. Zaccaria Giacometti seinen 60. Geburtstag.
27. Zu ihrer 34. Stiftungsversammlung trafen sich die Mitglieder der Schweizerischen Nationalspende in Chur. Der Begründer der Schweizerischen Nationalspende war der verstorbene Generalstabschef Th. Sprecher.
In der Kantonalen Volksabstimmung über das Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über die Erhaltung des bäuerlichen Grundbesitzes vom 12. Juni 1951 stimmten die Stimmberechtigten unseres Kantons mit 10 814 Ja gegen 5227 Nein und in der Abstimmung über die Finanzierung des Bundesgesetzes über Familienzulagen für landwirtschaftliche Arbeitnehmer und Bergbauern mit 12 489 Ja und 3934 Nein.
29. In Chur verschied im Alter von 79 Jahren Prof. Dr. Friedrich Pieth, alt Kantonsbibliothekar und Herausgeber des Bündnerischen Monatsblattes.